
École Du Tournant, 65 Montée Saint-Régis, St-Constant, Québec 
 

 

1ère   Séance régulière du C.É. le 12 octobre 2023 

à 18 h 30  à l’école du Tournant en présentiel 

Procès-verbal 
 

 

1. Préambule  
 

1.1 Accueil des membres 
 
PARENTS Diana Arias 
 Chantale Cloutier 
 
ENSEIGNANTES Isabelle Laberge 
 Céphanie Simard 
 
PERSONNEL DE SOUTIEN Marie-Ève Talbot 
 Sophie Vincent 
 
DIRECTION Katherine Cadorette 
 

1.2 Ouverture de la séance  
Katherine Cadorette débute la rencontre à 18 h 35. 
 

1.3 Adoption de l’ordre du jour  
(C.É.23-24.03) 
Modification à l’ordre du jour : 
 
Points concernant l’approbation du procès-verbal du 15 juin 2023 et l’adoption du rapport annuel 
2022-2023 remis à la prochaine rencontre. 
 
Il est proposé par Sophie Vincent, d’adopter l’ordre du jour. 

ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ  
 

2. Approbation du procès-verbal du 15 juin 2023 
Point remis à la prochaine rencontre. 
 

3. Élection du président et du vice-président du conseil d’établissement 
Explication du rôle de président et vice-président par la direction (rapport annuel, animation des 
rencontres en collaboration avec la direction si souhaitée). 
 
Chantale Cloutier se propose en tant que présidente et Diana Arias en tant que vice-présidente.  
 

ÉLUES PAR ACCLAMATION 
 

4. Suivi budgétaire 
Principaux sujets budgétaires traités par le C.É. : 
 



• Explication du fonds à destination spéciale. Intérêts remis et taxes remboursés dans ce 
fonds 

• Budget initial et révisable 

• Budget de 400 $ dédié au C.É. Exemples nommés autorisés pour la dépense. Isabelle 
Laberge propose d’attendre les autres membres pour la décision. 

 
5. Sorties éducatives et complémentaires (suivi)  

 
5.1 Organisation des activités parascolaires bloc 1 

Les élèves ont été informés du premier bloc d’activité, se déroulant du 23 octobre au 15 décembre, 
cette semaine par Martin Béliveau, technicien en loisir à l’école, à suite d’un sondage auprès des 
élèves. La main d’œuvre est rare, la présence de membre du personnel responsable d’une activité 
est intéressante car il est en connaissance du fonctionnement de l’école et des besoins de la 
clientèle. 
Voici les activités proposées : Équipe de basketball mardi et jeudi, calendrier des matchs à venir à 
la fin du mois. Activité à l’heure du dîner : Le loft (avec Nancy Bibeau), plus relaxant, gym est 
ouvert, Nicolas Leclerc fait de la musique, bibliothèque 3 midis sur 4. Martin. Béliveau anime aux 
tables de ping-pong et assure divers divertissements, salle de musculation ouverte le mardi et 
jeudi. Aujourd’hui a eu lieu la première rencontre du conseil d’étudiants animée par Philippe 
Chevalier. 
Les activités sont offertes gratuitement, pas de frais pour les parents. Elles favorisent le sentiment 
d’appartenance chez les élèves. 

 
5.2 Sortie du 24 octobre 

(C.É.23-24.02) 
Organisée par Véronique Patenaude (conseillère d’orientation) et Nancy Bibeau lors des cours de 
monde. Visite du Cégep de Valleyfield à Saint-Constant en avant-midi. Transport en autobus 
d’environ 45 élèves. 
 
Il est proposé d’approuver la sortie par Sophie Vincent. 

APPROUVÉ À L’UNANIMITÉ 
 
5.3 Voyage à Toronto 

Pas plus d’informations, informations vont suivre. En attente des dates des examens du ministère. 
 

6. Informations 
 

6.1 Président du conseil d’établissement 

 

6.2 Représentant (e) du comité de parents 

 

6.3 Représentant (e) du personnel enseignant 

3 volets dans l’école, explication de chacun, début d’année olé olé, plusieurs nouveaux élèves. 2 

enseignants quittent (maladie et abandon). Première communication s’en vient. On connaît 

mieux les élèves, rdv de PI s’en viennent. Début des rencontres le 26 octobre en journée 

pédagogique. Autres rencontres prévues le 10 novembre plutôt pour les nouveaux. 

 

6.4 Représentant (e) du personnel professionnel 

Pas pour le moment. (psy, psychoed, ts, infirmière) 

 



6.5 Représentant (e) du personnel de soutien  

Les éducatrices sont en observation pour l’instant, elles remarquent l’impact de la pandémie sur 

les jeunes. Marie-Eve Talbot en est à sa 2e année, constate une grosse différence pour le début de 

l’année. Le 3e groupe en atelier et les nouveaux plus jeunes semblent être immatures, les autres 

élèves le remarquent et déstabilisent la clientèle. Aurore Vorilhon est parmi nous cette année en 

tant que concierge. Véronique Patenaude travaille très fort avec Nancy Bibeau et les autres 

enseignants afin de répondre aux besoins des élèves pour de leur permettre la plus grande 

diplomation. 

 

6.6 Mot de la direction 

1) Formations des membres 

Capsules vidéo seront envoyées par la direction. 

 

2) Informations sur le quotidien de l’école (personnel / élèves) 

Retour sur les activités, rencontre avec les policières-préventionnistes, mise en situation 

dans le cours d’éthique. Fms cours de secouriste. 

 

3) Plan d’action en lien avec le projet éducatif 

L’an dernier le projet, cette année le plan d’action sera discuté cette année. 

 

4) Location du gymnase 

Ville de Saint-Constant, on doit barrer la grille pour éviter que les jeunes ne circulent dans 

l’école. Former le répartiteur pour le système d’alarme. 

 

5) Première communication 

Demain à déposer sur Mosaïk. 

 

6) Campagne de financement 

Souhaitable par la direction, pour partie gazonnée. L’an passé intérêt soulevé par les 

élèves, matériel durable. Fritz, Fromage de Noyan campagne de financement. 

Connaissance dans le personnel. 20% de profits. Comité de l’environnement va pouvoir 

produire un plan. 

 

7) Plan de lutte pour contrer la violence et l’intimidation 

A été ajusté l’an dernier le 3 mai dernier, Isabelle Labelle, Marie-Eve Talbot, Marie-

Hélène Boulet et Cadorette, ajustements faits,  

Outils référentiels liens cliquables à la fin, facile de consultation une fois déposé sur le site 

Web. Méconnu des élèves et des parents. Document obligatoire depuis la nouvelle loi. Les 

différences doivent être expliquées aux élèves par les enseignants, pas encore fait, à faire 

bientôt. Explication des enjeux et du format du document. 

 

Proposer par Sophie Vincent avec les modifications 

APPROUVÉ À L’UNANIMITÉ 

8) Code de vie : pyramide d’intervention 

Prochaine rencontre 



9) Calendrier FMS : petits changements 

Le 2 et 3 novembre en stage journée école reprise en juin  

Proposé par Marie-Eve Talbot ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ 

 

10) Calendrier des rencontres du CE 2023-2024 

Les 12 oct, 16 nov, 14 dec,22 fev, 11 avril, 9 mai et 13 juin toujours le jeudi (souhaitées 

plus tôt vers 6 h si possible). 

 

11) Rapport annuel 2022-2023 

Remis à la prochaine rencontre. 

 

12) Normes et modalités d’évaluation 

 

13) En attente des nouvelles consignes ministérielles 

 

7. Varia 
 
8. Levée de l’assemblée  

Proposée par Isabelle Laberge à 20 h 34. 
APPROUVÉ À L’UNANIMITÉ 


